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  ГЛАВНОЕ .

Застыло и стоит
Сегодня, 21 июня, наступи-
ло летнее солнцестояние – 
самый длинный световой 
день в году.

С астрономической точки зрения 
это событие является началом лета в 

Северном полушарии. Солнцестоянием событие называ-
ется потому, что для наблюдателя создается впечатление, 
что светило застыло в зените на одном месте. Такой 
эффект обусловлен наклоном оси вращения Земли в 
направлении на Солнце в 23,4 градуса – это наименьшее 
из возможных значений.

Праздник летнего солнцестояния и самый длинный 
день в году отмечают во многих культурах. Тысячи 
лет люди наблюдают за положением Солнца на небе. 
Некоторые эксперты верят, что именно для этой цели 
были созданы культовые сооружения – Стоунхендж 
в Великобритании, Карнакский храм в Египте и Чан-
кильо в Перу.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .
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  АГРОПРОМ .
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Наиболее востребованной мерой соцподдержки 
является обеспечение лекарственными препарата-
ми. Сегодня ею пользуются 63 832 жителя региона.

Будет что посмотреть
28 и 29 июня в Алтайском крае пройдет межрегиональ-

ный агропромышленный форум «День сибирского поля 
– 2023». На нем более 180 образцов техники и оборудова-
ния представят 22 предприятия сельскохозяйственного 
и лесного машиностроения региона.

На смотровой площадке презентуют тракторы, почвооб-
рабатывающие машины и орудия, посевные комплексы, 
зерносушилки, колесные диски и шины.

В Министерстве промышленности и энергетики Алтайского 
края сообщают, что наряду с уже проверенными и зарекомен-
довавшими себя на рынке моделями компании представят 
новинки сезона и модернизированные образцы.

Никита ИВАНОВ

С водой поосторожней
В Алтайском крае проходит акция «Вода – безопасная 

территория».
В рамках акции 436 патрульных и профилактических 

групп из числа представителей МЧС, МВД, органов мест-
ного самоуправления, добровольцев будут выявлять места 
неорганизованного отдыха.

Спасатели напоминают, что отдыхать следует исклю-
чительно на официально открытых пляжах, недопустимо 
купаться в состоянии алкогольного опьянения, важно не 
нарушать требования безопасности при управлении или 
нахождении на маломерном судне.

От Алтая – Томску
В селе Палочка Верхнекетского района Томской области 

установили памятник «Семейная беда», посвященный 
погибшим раскулаченным крестьянам с Алтая. Его создал 
бийский скульптор Николай Порубов.

Скульптуру установили в сквере вблизи Центра памяти 
спецпереселенцев. Как рассказала корреспонденту «Алтайской 
правды» соосновательница центра Ирина Янченко, 25 июня 
состоится официальное открытие нового памятника. В рамках 
мероприятия будет представлена серия работ «Спецпересе-
ленцы» московской художницы Сабины Хайровой.

По словам Ирины Янченко, памятник начали делать 30 апре-
ля текущего года. Работы продолжались до июня. Глядя на 
памятник, мы видим профиль сибирского крестьянина, 
женщину с маленьким ребенком и старушку.

Антон ПЕТРОВ

События на Украине
Об основных событиях 479-го дня специальной воен-

ной операции России.
В Минобороны России сообщили, что ВС РФ нанесли удар 

высокоточным оружием с моря по местам хранения иностранной 
военной техники украинских войск, все объекты поражены.

Киев за сутки на Донецком направлении потерял более 
340, на Южно-Донецком – более 100, на Купянском – до 45, на 
Краснолиманском – до 150, на Херсонском – более 40 человек.

ФСБ пресекла попытку ГУР Минобороны Украины орга-
низовать теракты против руководителей администрации 
Запорожской области.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости

Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков.
Ветер юго-западный, западный, 

6-11 м/с, в начале ночи порывы до 16 м/с.
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Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков, 
днем небольшой дождь. 
Ветер западный, ночью 4-9 м/с, 
днем 6-11 м/с.

  ПРОГНОЗ .

Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков.
Ветер юго-западный, западный, 
5-10 м/с.

22 июня

23 июня

(Окончание на 2 стр.)

На этом и выехали

Прошедший 10 июня дождь дал надежду аграриям края на 
урожай. Мы поговорили с руководителями сельхозпредпри-
ятий о текущей ситуации в АПК.

Р����� �����
В ООО «Степное» Табунского района 

в минувшую пятницу шла обработ-
ка подсолнечника и посев зерновых. 
На удивленный вопрос журналиста, 
как можно сеять пшеницу в середине 
июня, руководитель хозяйства Отто 
Гросс объяснил, что еще в мае решено 
было бросить сев из-за засухи. Но когда 

прошли дожди, его решили возобно-
вить. На землях «Степного» выпало 
15–20 мм осадков. По местным меркам 
совсем неплохо.

Нынешняя весна в Табунском рай-
оне была холодная, сухая, ветреная, в 
апреле-мае не выпало ни одной капли 
осадков, да и снега было мало, поэтому 
полевые работы начали на две недели 
раньше, чтобы всходам хватило влаги.

– В этом году мы уже бросили сеять 
тогда, когда обычно начинали, – отме-
тил Отто Гросс.

Структура посевов в Степном дер-
жится на трех китах – пшенице, под-
солнечнике и гречихе. В прошлом году 
пробовали выращивать масличный 
лен, но этой мелкосемянной культуре в 
Кулундинской степи не хватает влаги, 
а главное, цена упала в два с лишним 
раза, поэтому нынче от нее отказались.

Кстати, и подсолнечник за год по-
дешевел вдвое, но в «Степном» ему не 
изменили: сеют и гибриды на масло, 
и крупноплодные, так называемые 
кондитерские сорта.

– Мы научились получать урожаи 
семечки больше, чем пшеницы, при-
том что подсолнечник можно было 
продать по 25 рублей за кило, – объ-
ясняет руководитель сельхозпред-
приятия. – К тому же, у нас есть свой 
маслозаводик и мы можем из отходов, 
оставшихся после калибрования, по-
лучать масло, жмых и продавать. Под-
солнечник дает урожай в любой год, 
поскольку это культура с длинным 
периодом вегетации, и если дожди 
пройдут позже, то они еще помогут 
растению набрать силу. Поэтому нам 
интересна семечка, а не лен, который 
быстро созревает и при отсутствии 
дождей гибнет.

В этом году у хозяйства были не-
большие проблемы с семенами под-
солнечника. Поставщики привезли 
часть позже срока, но их используют 
на следующий год, так как поставки 
2024 пока в тумане.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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В крае началась заготовка кормов.

в Барнаулев крае сегодня

В сантиметре 
от опасной отметки
Для кого-то наводнение – 
аврал и повод нервничать, 
а для кого-то – привычное 
ежегодное дело, а если слу-
чается уж подтопление 
участков, так и совсем 
переживать нечего. Так 
воспринимают жизнь жи-
тели Затона и Усть-Ча-
рыша.

В З�����
По данным на утро 20 июня, в 

микрорайоне Затон города Бар-
наула подтоплено 30 участков, в 
Усть-Пристанском районе в селе 
Усть-Чарыш – девять участков и в 
селе Клепиково того же района – 17 
участков. В Бии и Катуни вода давно 
начала падать, поэтому в Бийске и 
Сростках ситуация не вызывает 
волнений у специалистов, как это 
было ранее.

Вода в реке Оби в районе города 
Барнаула практически переста-
ла прибывать. За сутки с 19 на 20 
июня она поднялась всего на 2 см. 
Но в целом уровень воды над нулем 
поста составляет 559 см, при опас-
ной отметке в 560 см. Речь, прежде 
всего, конечно, идет о микрорай-
оне Затон, в котором подтоплено 
30 приусадебных участков. Жилые 
дома, к счастью, не пострадали. 
Все службы, которым положено 
контролировать и мониторить 
ситуацию, находятся в боевой го-
товности. В Барнауле проходят ап-
паратные совещания, метеорологи 
выдают оперативную информацию 
по уровню воды в реке, специали-
сты МЧС готовят способы и места 
эвакуации местного населения. На 
всякий случай оборудован один 
пункт временного размещения 
затонцев вместимостью 268 чело-
век. На месте работают оператив-
ная группа Главного управления 
МЧС России по Алтайскому краю, (Окончание на 3 стр.)

Уровень воды в Оби и других реках края начал падать.

спасатели и другие взаимодей-
ствующие службы.

В самом микрорайоне Затон так-
же приняли меры безопасности: 
подсыпали заградительный вал 
в переулке Перевозный, сделали 
дополнительный запас глины, уста-
новили ориентировочные вешки 
по улице Бортовой.

– В Затоне организовано кру-
глосуточное дежурство оператив-
ной группы спасателей и аварий-
но-спасательного формирования 
городского управления ГОЧС. К 
работе подключены 20 человек и 
11 единиц техники. Проводятся 
обходы подтопленных и подвер-
женных подтоплению участков, 

– доложил на аппаратном сове-
щании начальник управления 
по делам ГОЧС города Владимир 
Драчев.

Надо сказать, что ситуация для 
местных жителей привычная, их 
топит каждый год, но переезжать 
из пригорода они не спешат. Просто 
в случае подтопления немногочис-

ленный скот отправляют на возвы-
шенность, а вещи и домашних жи-
вотных – на чердак. Сами в случае 
большого разлива Оби спокойно 
садятся на лодки и отправляются 
в безопасные места пережидать 
наводнение. В этот раз таких мер 
не понадобилось.
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ДЕЛОВАЯ СРЕДА

Не культивируют
Если проехать из Табунов кило-

метров 300 на юго-восток, то можно 
попасть в чуть менее засушливый Ши-
пуновский район, где расположено 
КФХ Локтионова П.В.

Здесь в сравнении с прошлогод-
ней засушливой весной нынешняя 
выдалась относительно нормальной. 
Первая половина была холодной, но 
без заморозков. В хозяйстве закончи-
ли сев 29 мая, поэтому семена легли 
в еще влажную землю и успели дать 
всходы до июньской жары. Неделя, 
когда температура на солнце доходила 
до 40 градусов, пока оказалась самой 
критичной в этом сезоне. Растения 
испытали стресс, а дожди, которые 
прошли по всему краю 10 июня, не 
сильно порадовали земледельцев Ши-
пуновского района – выпало около 5 
мм осадков.

– После такой жаркой погоды это 
практически ни о чем, – констатирует 
главный агроном хозяйства Виктор 
Локтионов. – Тем не менее это лучше, 
чем ничего.

Он говорит, что при определении 
структуры посевов в этом году не учи-
тывали конъюнктуру рынка. Просто 
перенесли культуры с одного поля на 
другое с учетом севооборота, однако в 
результате вырос клин под масличные, 
бобовые культуры в ущерб пшенице.

В хозяйстве землю пашут под под-
солнечник и кормовые культуры, а 
чтобы сохранять влагу, постепенно 
переходят на прямой посев.

– Проблема степных районов края в 
отсутствии осадков в первой половине 
лета, и проведение культивации перед 
посевом приводит к дополнительному 

иссушению почвы. Поэтому мы с осени 
пашем, весной бороним для прибивки 
влаги и выравнивания почвы и потом 
сеем без культивации, – объясняет 
специалист.

Посевная нынче прошла успешно. 
В КФХ был запас техники, горючего, 
семян. На этом и выехали. В полном 
объеме внесли удобрения в почву, а 
сейчас механизаторы заканчивают 
подкормку «по листу» и приступили 
к заготовке многолетних трав. На уро-
жайность кормов повлияли июньская 
засуха и небольшой запас продуктив-
ной влаги с зимы. Если в прошлом году 

в это время косили по 100 центнеров 
с гектара, то нынче чуть ли не вдвое 
меньше.

Животноводческий комплекс КФХ 
Локтионова П.В. находится на окраине 
поселка Барчиха Шипуновского райо-
на. В нем содержится более 1200 голов 
крупного рогатого скота, из них около 
400 дойных коров, годовая продук-
тивность которых превышает 6 тыс. 
кг. Половина стада пасется на лугах, а 
другая – на стойловом содержании. Ей 
нужно много качественных кормов.

– Но нам надеяться со стороны не 
на кого, поэтому постараемся сами до 

зимы заготовить достаточное количе-
ство сенажа и сена, – говорит Локти-
онов. – Думаем, что все-таки пойдут 
дожди и соберем второй урожай мно-
голетних трав, также рассчитываем 
на закладку однолетних трав.

С техникои�  нормально
Мы расспросили об экономике и 

материальном обеспечении хозяйств.
Отто Гросс рассказал, что, реали-

зовав урожай 2021 года, «Степное» 
около 200 млн рублей потратило на 
сельхозтехнику: приобрело четыре 
новых «Кировца», импортный опры-
скиватель и другое.

Пшеницу 2022 года продали той же 
осенью по 12 тыс. рублей, так как чув-
ствовали, что из-за рекордного урожая 
в стране ждать роста цен не следует. 
И не ошиблись. Масличный подсолнеч-
ник и лен реализовали весной, а вот 
гречиха еще лежит в закромах. Однако 
вырученных средств хватило, чтобы 
подготовится к весенним работам и 
не брать кредиты, и даже приобрести 
несколько сельхозорудий: дискаторы, 
посевной комплекс.

– В этом сезоне мы с техникой широ-
ко не шагаем, – признался Отто Гросс. 
– Но не унываем, работаем.

Не за горами уже уборка. Недавно в 
КФХ Локтионова пришел новый ком-
байн производства «Ростсельмаш», 
который заказывали еще прошлой 
осенью.

– С техническим обеспечением все 
нормально, – отметил Виктор Локти-
онов. – Но пока туманны перспекти-
вы на следующий сезон по гибридам 
масличных культур. Если не достанем 
импортные семена, то будем сеять 
краснодарскую селекцию. Лишь бы 
их хватило на всех.

  АГРОПРОМ 

  ПАНОРАМА .
Стратегическая  

фарма
Правительство РФ утвердило Стра-

тегию развития фармацевтической 
промышленности до 2030 года. План 
предполагает увеличение почти до 
70% доли отечественных медицинских 
препаратов полного цикла на россий-
ском рынке. Об этом, как передает 
ТАСС,  заявил на заседании кабмина 
премьер Михаил Мишустин.

Он отметил, что новая стратегия 
направлена на рост выпуска в стране 
качественных, эффективных и безопас-
ных лекарств, а также на повышение их 
доступности.

«В сложившихся условиях текущих 
вызовов крайне важно поддержать 
собственное производство препара-
тов полного цикла», – подчеркнул Ми-
шустин, добавив, что для выполнения 
этой задачи власти будут продвигать 
исследования, разработку и органи-
зацию выпуска лекарств, материалов, 
оборудования. Премьер в связи с этим 
подчеркнул важность формирования 
благоприятных инвестиционных ус-
ловий для отечественных фармпред-
приятий.

ВЭД поддержали
21 июня 2023 года Минэкономразви-

тия Алтайского края при поддержке 
АО «Российский экспортный центр» и 
региональных институтов развития 
экспорта провело семинар, посвящен-
ный поддержке внешнеторговой дея-
тельности.

В ходе мероприятия участники рас-
смотрели основные изменения в рос-
сийском таможенном регулировании, 
узнали порядок расчетов и платежей в 
условиях санкционных ограничений и 
получили актуальные сведения о мерах 
поддержки экспортеров.

Теперь  
и с кондиционером

Рубцовская компания «Алтайтранс-
машсервис» провела испытания но-
вого вездехода с кондиционером, 
изготовленного по заказу томской 
компании «Транснефть – Западная 
Сибирь».

Гусеничная машина предназначена 
для прохождения в труднодоступных 
местах, на болотистых почвах, в суро-
вых климатических условиях. Такая 
техника делается по индивидуальному 
заказу, в частности этот быстроходный 
снегоболотоход с несущим корпусом 
и передними ведущими колесами 
оборудован грузопассажирским ку-
зовом со съемным тентом, сообщает 
Минпромэнерго края.

По словам генерального директора 
Ивана Куриленко, были учтены все по-
желания заказчика. Впервые в истории 
компании модель, учитывая ее специ-
фику – работу в условиях высоких тем-
ператур и повышенной влажности, была 
укомплектована кондиционером.

Откуда у граждан появляются лишние ИИС
«Мне пришло письмо из налого-

вой, что нужно закрыть второй 
индивидуальный инвестиционный 
счет, хотя я его не открывал. Как 

так получается?
Олег Акишин, г. Бийск».

Отвечает Андрей Шалаев, директор филиала 
«Открытие Брокер» в Барнауле:

– Законодательство разрешает иметь только 
один ИИС, и если инвестор открывает индивиду-
альный инвестиционный счет у нового брокера, 
то первый ИИС нужно закрыть в течение 30 дней, 
за исключением случаев «двойственности ИИС» 
в результате переноса активов из-за санкций 
против российских финансовых компаний.

На самом деле ИИС открыто очень много. 
Их могут оформить вкладчикам банка либо 
заемщикам иногда в виде молчаливого согла-
сия, например, во время подписания договора. 
Там есть строчка, в которой нужно отказать-
ся от открытия ИИС. Если человек этого не 
сделал, то ему автоматически могли открыть 
инвестиционный счет. А в этот момент нельзя 
проверить, есть другой ИИС или нет. Регулятор 
активно борется с такими практиками. Потом 
приходит письмо из налоговой инспекции о 
том, что у гражданина два инвестиционных 
счета. И ему нужно предпринять немало уси-
лий, чтобы закрыть один, получить письмо, 
что счет был открыт случайно. Если не придет 
такое извещение, то нужно закрыть все ИИС.

Бийская мебельная компа-
ния «Дизаж» монтирует 
импортное оборудование, 
на котором с начала сле-
дующего года будет изго-
тавливать серийную мо-
дульную мебель и фасады 
для нее. Финансируется 
проект при поддержке ин-
дивидуальной программы 
социально-экономического 
развития Алтайского края 
на 2020–2024 гг.

На импортных станках
Как рассказал «АП» владелец 

фабрики «Дизаж» Андрей Воро-
шилов, его компания с 2008 года 
занимается производством кор-
пусной мебели премиум-класса 
по индивидуальным размерам на 
заказ по всей Сибири. На площади 
2,5 тыс. квадратных метров около 
30 человек трудятся над изготов-
лением и сборкой обстановки для 
кухонь, детских, спален, гости-
ных, ванных комнат.

На предприятии есть дизай-
нерский и конструкторский 
отделы, которые проектиру-

ют корпусную мебель, а потом 
передают ее для изготовления 
в цех. Фабрика имеет достаточ-
но мощную производственную 
базу, которая представлена не-
мецким и итальянским обору-
дованием.

Непростои�  рынок
Говоря о состоянии региональ-

ного мебельного рынка, пред-
приниматель отмечает высокую 
конкуренцию. Немало произво-
дителей работает в Бийске, а в 
Барнауле их, по некоторым дан-
ным, около пятисот, но каждый 
развивается особенно, предлагая 
свой уровень сервиса.

Последнее время часть ино-
странных компаний ушла из 
России, кто-то закрылся. В то же 
время развиваются отечественные 
производители и даже заходят в 
Алтайский край, вытесняя мест-
ных производителей мебели. Этот 
факт был одной из причин, по ко-
торой Андрей Ворошилов решился 
на инвестиционный проект.

– Если ты активно занимаешь-
ся мебельным бизнесом, то всегда 
видишь возможности для разви-
тия, – говорит предприниматель. 
– И я решил открыть еще два но-

вых направления – производство 
серийной мебели и мебельных 
фасадов.

В России немало людей, кото-
рые не хотят переплачивать за 
обстановку в квартире, выполнен-
ную по индивидуальному заказу, 
где идет подгонка под габариты 
комнаты до миллиметра, а также 
ждать ее изготовления несколько 
месяцев. Сегодня люди приходят 
в магазин, выбирают фасады (две-
ри) определенного дизайна и цве-
та, фурнитуру и заказывают под 
них тут же распил материалов и 
облицовку. А потом самостоятель-
но собирают.

– Мы же предлагаем альтер-
нативный вариант – модульную 
мебель, практичную и, главное, 
доступную по цене. Но не стоит 
рассматривать ее как типовую, 

лишенную индивидуальности. 
Она подойдет как для молодых 
семей, так и для пенсионеров, ре-
шивших, например,  обновить 
кухонный гарнитур, – уточнил 
Андрей Ворошилов.

Инвестпроект
В марте 2023 г. владелец ТД 

«Дизаж» принял решение о ком-
плексной модернизации станоч-
ного парка.

Уже идет монтаж нового ита-
льянского, турецкого и китай-
ского оборудования, на поставки 
запчастей и программного обе-
спечения к которому не будут 
наложены санкции.

С его покупкой не возникло 
больших проблем. Правда, неко-
торые производители не были 

готовы к такому значительному 
заказу, поэтому задержали сроки 
изготовления.

По планам монтаж и настройка 
станков закончатся к концу года.

– Китайскими их можно на-
звать условно, – уточняет предпри-
ниматель. – Основные комплекту-
ющие произведены в Японии, на 
Тайване и в Европе. Оборудование 
будет связано в единый программ-
ный комплекс и сможет работать 
почти без людей, передавая по 
технологической цепочке друг 
другу заготовки.

Для реализации проекта ком-
пания решила взять заем в Ал-
тайском фонде финансирования 
предпринимательства. Там рабо-
тают со средствами индивидуаль-
ной программы социально-эконо-
мического развития Алтайского 
края, из которой выделили 10 млн 
рублей под 3,5% годовых. При этом 
нужно было соблюсти несколько 
стандартных условий, главное 
из которых – создание восьми 
рабочих мест.

Конечно, получить государ-
ственную поддержку очень при-
ятно. Она позволяет предприятию 
расширить возможности для биз-
неса. Эта сумма внесла хороший 
вклад в обновление производства.

– Всего мы вложили несколь-
ко десятков миллионов рублей 
на реконструкцию и подготовку 
производственного помещения 
площадью примерно 2 тысячи 
квадратных метров, а заем по-
тратили на приобретение нового 
оборудования, – уточнил владелец 
фабрики мебели «Дизаж».

До конца года в компанию 
будет принято около десяти 
станочников, программистов, 
менеджеров, а в перспективе с 
увеличением мощностей плани-
руется создать как минимум еще 
20 рабочих мест.

На вопрос о возможных пробле-
мах с набором персонала Андрей 
Валерьевич ответил, что Бийск не 
обделен талантливой молодежью, 
готовой освоить современное обо-
рудование.

По его словам, ребята, которые 
сейчас работают в компании, зани-
мались сложными операциями и 
понимают принцип работы пред-
приятия, пойдут на повышение, а 
на их место придут более молодые 
с дальнейшей перспективой роста.

С таким коллективом, заряжен-
ным позитивной энергией, Андрей 
Ворошилов в перспективе собирает-
ся завоевать не только сибирский, 
но и российский мебельный рынок.

  ВЛАСТЬ И БИЗНЕС .

  «АП»–ИНФО .

Не пустить пришлых

На этом и выехали

СПРАВКА
Объем федерального финансирования индивидуальной про-
граммы социально-экономического развития Алтайского 
края на 2020–2024 гг. составляет 1 миллиард рублей в год. 
Средства программы в том числе направляются на субсиди-
рование части затрат, связанных с приобретением оборудо-
вания субъектами малого и среднего предпринимательства.

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .

Источник:  
Банк России.

Динамика обрабатывающего производства 
в Алтайском крае
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В перспективе на предприятии создадут около 20 рабочих мест.Монтаж оборудования идет полным ходом.

«Пока туманны перспективы на следующий 
сезон по гибридам масличных культур. Если 
не достанем импортные семена, то будем 
сеять краснодарскую селекцию. Лишь бы их 
хватило на всех». 

(Начало на 1 стр.)
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  ТЕМА ДНЯ .

  СИТУАЦИЯ .

  ПРЕЗИДЕНТСКИЕ ГРАНТЫ .

Старичок с Пролетарской

У каждого своя вершина

Дом № 76 на улице Пролетар-
ской в Барнауле со всех сторон 
подпирают новостройки. А 
ему уже 109 лет, и он посте-
пенно рушится. Между тем 
в доме живут четыре семьи.

П������ ����������
Дом был признан аварийным еще 

в 2019 году, но пока по муниципаль-
ной программе расселяют дома, при-
знанные непригодными для жилья в 
2017 году. На остальные нет средств 
в бюджете города.

«Всего в настоящее время подлежат 
расселению 178 аварийных домов, 
из них 67 подлежат сносу или рекон-
струкции до 01.01.2017, расселение 
которых осуществляется в рамках 
краевой адресной программы «Пе-
реселение граждан из аварийного 
жилищного фонда» на 2019–2025 
годы, утвержденной постановлением 
Правительства Алтайского края от 
01.04.2019 № 106.

На расселение 178 домов требуется 
около 5,5 млрд рублей», – значится в 
ответе городской администрации на 
запрос «АП».

Тем временем жильцы дома про-
должают как-то выживать в пред-
ложенных условиях. А ведь когда 
они заселялись в этот дом, все было 
по-другому.

Нине Тимофеевне в 1987 году дали в 
этом доме квартиру от аппаратурного 
завода, где она в то время работала.

– Я на квартире с ребенком жила. 
Мне предложили в этот дом посе-
литься, я согласилась. Отопление цен-
тральное, туалет теплый, водопровод. 
Что еще нужно? Кроме нашей – тут 
еще семь семей жило. Потом четы-
ре собственника переехали в другое 
жилье, кто на расширение площади 
подавал, кто как. А нам тут ремонт 
сделали, и у каждой семьи по две ком-
наты стало. Когда к ЖЭУ относились, 
было хорошо, звонили туда по теле-
фону, нам все делали, поддерживали 
порядок в доме, – рассказала Нина 
Тимофеевна.

Н�����  �����
После 90-х привычный уклад 

жизни поменялся, жильцы стали 
обязаны за все отвечать в доме сами.
У собственников накапливались 
долги по квартплате, канализация 
вышла из строя, пол на первом эта-
же начал гнить. Была возможность 
подключиться к центральной кана-

лизации, да сумма за это оказалась 
неподъемной – 300 тыс. рублей. Теперь 
все течет под дом.

На втором этаже на лестничной 
площадке случился пожар, крыша 
требовала починки. Кровлю жильцам 
отремонтировали за казенный счет, 
подпорку на всякий случай в коридоре 
поставили, а вот наводить порядок в 

подъезде собственникам предстояло 
самим. С тех пор так и живут – с черны-
ми обгорелыми стенами и прорехами 
в полу, закрытыми досками.

Чтобы отремонтировать пол, стены, 
потолок, нужно прийти к единому 
мнению и собрать деньги, но жильцы 
второго этажа не хотят платить за пол 
на первом этаже, а жильцы первого 

этажа – за потолок на втором этаже. 
Пока все обходятся мелким ремонтом, 
каждый на своем пятачке.

– У меня мама из дома не выходит, 
она старенькая, а тут опасно в коридо-
ре, можно в дыру в полу провалиться. 
А мне с детьми приходится, – расска-
зывает собственница квартиры на 
втором этаже Татьяна.

Недавно она столкнулась с новой 
проблемой. Работы, которые проводит 
строительная компания по возведению 
нового дома, губительно сказались на 
состоянии Татьяниной квартиры. От 
потолка отвалился приличный кусок 
штукатурки, а окно в одной из комнат 
вывалилось. И это еще не все.

– Рабочим нужно было подвозить 
строительные материалы на террито-
рию, они получили добро от жильцов 
двух квартир на заезд к нам на тер-
риторию, прилегающую к дому (сосе-
ди думали, что застройщик пришел 
дом сносить), сняли ворота и начали 
сновать на грузовиках и тракторе ту-
да-сюда. У соседей огород порушили, 
сирень снесли, – рассказала Татьяна.

Окно строительная организация 
поставила назад, но и только.

Правда, в минувшую пятницу, как 
раз когда из городской администра-
ции в газету пришел официальный 
ответ на запрос про дом на ул. Проле-
тарской, 76, рабочие из строительной 
организации начали устанавливать 
новые железные ворота взамен снесен-
ных, деревянных. Вагончик, который 
по неизвестным причинам находился 
несколько месяцев на территории, 
прилегающей к дому, тоже убрали.

– Мы уже не раз обращались в СМИ 
со своими проблемами. Недавно после 
очередной статьи нас начали вызы-
вать для дачи показаний в прокура-
туру и Следственный комитет. Потом 
прислали бумаги, где было сказано, 
что из-за того, что нас не расселяют, 
суд признал собственников постра-
давшими. Правда, существенно это 
ничего в нашей жизни не поменяло. 
В администрации нам говорят, что 
средств на наше расселение пока нет. 
Конечно, нам предлагают снимать 
квартиры в других домах, но я пере-
живаю, что мне никто не компенси-
рует плату за съем жилья. Тем более 
что о таких фактах я недавно в газетах 
читала. А пока буду снимать, дом сне-
сут и останусь совсем без имущества. 
Лучше уж здесь со всеми, – говорит 
Татьяна.

Начального взноса на ипотеку со 
своих крохотных зарплат и пенсий 
собственники не накопили. Остается 
уповать на государство.

Каждый год жильцы дома наде-
ются на чудо, перезимовав, звонят в 
городскую администрацию и спра-
шивают, делать ли им посадки на ого-
роде, чинить ли дом, готовить ли к 
следующему отопительному сезону. 
И пока чуда не случилось.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА
(фото автора)

В течение года не-
коммерческая орга-
низация «Патриот 
плюс» реализовыва-
ла на базе рубцовской 
школы № 10 проект 
«Адаптивное скало-
лазание для детей с 
ОВЗ. У каждого своя 
вершина».

Н�� ������������ 
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Данный проект бы л 
поддержан Фондом пре-
зидентских грантов, об-
щественникам выделили 
1,8 млн рублей. Директор 
школы Виталий Воропаев 
рассказал, что средства 
были направлены на обу-
чение двух специалистов, 
которым предстояло рабо-
тать с особенными детьми, 
приобретение снаряжения, 
тренировки, детско-роди-
тельские мероприятия и 
участие в региональном 
фестивале спортивного и 
адаптивного скалолазания.

Вся деятельность специ-
алистов, участвующих в 
проекте, была направлена 
на работу с детьми с нару-
шениями слуха, зрения, 
ментальными. За основу 
был взят опыт программы 
по адаптивной физкультуре 
с доказанной эффективно-
стью «Нет недосягаемых вы-
сот», созданной в Нижнем 
Новгороде.

К����� ���������
Главным событием для 

ребят стал фестиваль, к ко-
торому они готовились целый 
год. На соревнованиях юные 

скалолазы продемонстри-
ровали свои достижения в 
дисциплинах «Трудность» и 
«Скорость». Они показали, как 
научились преодолевать кру-
тые вертикали скалодрома и 
быстро и ловко добираться на 
самый верх. Все участники 
получили подарки.

В программу фестиваля 
входили мастер-классы, где 
детям показали страховочные 
устройства и узлы, рассказа-
ли, как с ними работать.

В рамках фестиваля была 
проведена панельная дискус-
сия, где команда «Патриот 
плюс» представила свой опыт 

по развитию адаптивного ска-
лолазания. Участники обсу-
дили перспективы данного 
вида спорта в Алтайском крае, 
заинтересованность целевых 
аудиторий, базовые сложно-
сти и т. д. Были представле-
ны авторские методики по 
адаптивному скалолазанию, 
результаты оценки эффектив-
ности программ обучения в 
плане влияния на развитие 
участников проекта.

����������
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Президентский грант 
выиграл и проект «Конструк-
тор безопасности», благо-
даря чему «Патриот плюс» 
провел фестиваль «Грани
безопасности» по развитию 
навыков безопасного пове-
дения в реальных условиях. 
Мероприятие состоялось в 
мае на базе отдыха «Чистый 
лог» в Егорьевском районе и 
собрало более ста подростков 
из Рубцовска. Они побывали 
на мастер-классах «Поиско-
во-спасательные работы с со-
бакой», «Пожарная эстафета», 
«Самозащита для граждан-
ских лиц», «Правила поведе-
ния на водных объектах».

Кроме знаний, умений и 
навыков безопасного пове-
дения, которые ребята полу-
чили, являясь участниками 
проекта, у каждого из них по-
явилось много новых друзей 
не только среди ровесников, 
но и взрослых – инструкто-
ров, экспертов, волонтеров.

Общественники завери-
ли, что продолжат работу в 
этих проектах.

Людмила
МАКОВЕЦКАЯ

(снимки предоставлены 
школой № 10)

Старый дом в окружении новостроек.

В квартире на втором этаже вывалилось окно.

Министерство здравоохранения Алтайского края выражает 
глубокие соболезнования родным и близким по поводу кончины

ЧЕРНЕНКО
Владимира Викторовича,

заведующего отделением гнойной хирургии – врача-хирурга 
краевого государственного бюджетного учреждения здравоохра-
нения «Городская больница № 8, г. Барнаул».

Министерство здравоохранения Алтайского края выражает 
глубокие соболезнования родным и близким по поводу кончины

ЕВСЕЕВОЙ
Тамары Филипповны,

бывшего главного врача краевого государственного бюджет-
ного учреждения здравоохранения «Курьинская центральная 
районная больница».

(Начало на 1 стр.)
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В районе села Усть-Чарышыская Пристань в Усть-Пристанском 

районе фиксируется снижение уровня воды в реке Оби. За сутки с 
19 на 20 июня вода упала на 29 см. Уровень в реке составлял 508 см 
при критической отметке 580 см. А это значит, что гидрологическая 
обстановка стабилизируется. В селах Усть-Чарыш и Клепиково 
подтопленных жилых домов нет. На случай ухудшения ситуации 
подготовлены два пункта временного размещения в Усть-Чарыш-
ской Пристани вместимостью 61 человек. В Усть-Пристанском 
районе также пока не отменен режим повышенной готовности. 
На месте работает оперативная группа местного пожарно-спаса-
тельного гарнизона.

– В Усть-Чарыше у нас проживает всего 37 человек. Это «остров-
ное» село. И зимой и летом прерывается у них связь с другими 
селами. Зимой дорогу заметает, через реку делать им переправу 
накладно. А летом каждый год их с одной стороны топит Обь, с 
другой – Чарыш. Сколько их ни уговаривали переехать в соседние 
села, не соглашаются. Больно там рыбалка хороша. Вот каждый 
год и терпят бедствие, картошку по два раза в сезон пересажива-
ют, но дома не бросают. У каждого жителя в гараже по две-три 
лодки, чтобы связь иметь с прибрежными селами, затариваться 
продовольствием, – рассказал начальник отдела по ГУ ЧС и моби-
лизационной работе администрации Усть-Пристанского района 
Пётр Курачев.

Село Клепиково топит каждый год река Курья, потому что на 
нее давит своими водами Обь.

– Как только в Оби вода прибывает, тут же и Курья реагирует. 
Сейчас вода в Оби спала, значит, и в Курье уровень нормализуется. 
Уже вода с приусадебных участков уходит, – прокомментировал 
Пётр Курачев. Так вот каждый год и живут приречные обитатели, 
полагаясь на погоду и МЧС.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА
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В сантиметре
от опасной отметки

ОБЪЯВЛЕНИЯ ЧАСТНЫХ ЛИЦ. ПУБЛИКУЮТСЯ ПО КУПОНАМ.

П
Автотранспорт

ГАЗ-52 (1985 г. в., фургон, на шасси ГАЗ-
53). Тел.: 8-923-798-1794, 8-923-651-2170.
Мотоцикл «Ямаха DRA GSTAR 400» 
(2001 г. в.). Тел.: 8-923-651-2170, 8-923-
798-1794.

Одежда, обувь
Ботинки зимние (кожаные, разм. 43). 
Тел. 8-983-103-6256.

Разное
 Кресло-коляску Otto Bock (для 
взрослых, в отличном состоянии, 
недорого). Тел. 8-903-947-8897.
Трость опорную с устройством про-
тивоскольжения. Тел. 8-983-103-6256.

Спа л ьн ы й мешок (в хорошем
состоянии, цена 1000 руб.). Тел. 
8-983-103-6256.

Р
 Отдам в добрые руки молодого 
кота (очень ласковый, окрас дымча-
тый, кудрявый, пушистый, ко всему 
приучен, кастрирован). Тел. 8-913-
228-5696.
 Отдам в добрые руки щенков (раз-
личных возрастов и окраса, возмож-
на доставка). Тел. 8-903-992-3885.
Отдам в добрые руки домашних 
котят (мальчик и девочка, возраст 
1,5 месяца, окрас дымчатый и ти-
гровый, к туалету приучены). Тел.: 
8-962-813-9730, 44-83-09.

Инвестируйте
в себя

Собираясь в этом году в свой законный 
отпуск, впала в беспокойство душевное, 
объяснить которое смогла не сразу даже 
самой себе. Потом выяснилось, что не я 
одна такая. Появился у россиян новый 
синдром, и даже название ему психологи 
уже придумали – «отпускной стыд».

Какой прок от лета, если любуешься им сквозь 
затемненные окна редакции? А где-то там, за гори-
зонтом, прибой щекочет пятки, сарафан в цветочек 
летит вслед за ветром, приятно остывает к исходу 
дня кожа, подгоревшая на жарком солнце всего 
за пару дней. И на работу вставать по будильни-
ку не нужно ни завтра, ни послезавтра, ни даже 
через неделю.

«Отпуск – это маленькая жизнь», – мурлычет 
себе под нос отпускник, полеживающий на пляже. 
Лишь изредка в такую пору краешка его сознания 
коснется мысль: «А как-то там сейчас наши? Номер, 
наверное, сделали и уже отправляют в печать». 
Так, по крайней мере, всегда со мной было. До 
поры до времени. 

Имеем ли мы право отдыхать? Сейчас, ког-
да парни воюют за Россию, а прекрасные наши 
женщины, «задобрячки», «вестовчанки» и другие 
активистки групп Z не покладая рук, не смыкая 
глаз работают здесь, на месте, собирая грузы, не-
обходимые участникам спецоперации.

Впервые, пожалуй, с началом СВО этот вопрос 
стал оформляться во вполне конкретное ощущение 
вины. Об этом говорят данные импровизирован-
ного опроса моих знакомых.

Нормальный человек не может сейчас не спра-
шивать себя об этом. Но с другой стороны, куда 
девать усталость, накопившуюся за три года закры-
тых границ, тревог и бесконечного подстраивания 
своих планов под меняющиеся обстоятельства? 
И как без отдыха избежать выгорания? И где си-
биряку набраться сил перед слякотной осенью и 
долгой вирусной зимой? Очевидно, перезагрузка 
необходима. Организм вам вот такое огромное 
спасибо за нее скажет!

Уже высказались по этому поводу и народные 
избранники. Так, депутат Госдумы Светлана Раз-
воротнева как минимум некорректными назвала 
дорогие увеселительные туры в недружественные 
страны, демонстрацию роскоши в ресторанах, 
на заграничных курортах. Вряд ли в ближайшее 
время это мнение обретет законную силу, но это 
голос совести гражданина России вне зависимости 
от уровня его благосостояния. 

Пусть оно случится этим летом, ваше прекрас-
ное путешествие офлайн (не секрет, что многие 
работают даже в отпуске) – по Золотому кольцу, 
на море или озеро Яровое. Инвестируйте в себя, в 
свое здоровье и силу духа. А потом возвращайтесь 
обязательно туда, где вас ждут.

Тамара ПОПОВА

  РАКУРС .

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

СПРАВКА
По данным пресс-службы ГУ МЧС России по Алтайско-
му краю, в целом паводковая ситуация в крае стаби-
лизируется, уровень воды в Оби постепенно падает. 
Это наблюдается в верховьях реки.
На остальных реках края гидрологическая обстановка 
остается спокойной. Уровень воды в реке Бии возле 
города Бийска упал за сутки с 19 на 20 июня на 18 см 
и составил 280 см при критической отметке 500 см. 
Уровень воды в реке Катуни в районе села Сростки 
снизился на 10 см и составил 429 см при критической 
отметке 570 см.

Страховка – вещь необходимая.

Все выше и выше.
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МОЗАИКА
  ЗНАЙ НАШИХ! .

  КРИМИНАЛ .

По колдовским озёрам
Межрегиональный авто-
пробег на ретроавтомоби-
лях стартовал в Барнауле. 
За шесть дней участники 
мероприятия преодолеют 
1,5 тысячи километров на 
шести советских легендар-
ных машинах. Экипажи по-
бывают на Завьяловских 
озерах, озере Кучук, Бурлин-
ском и т. д.

Среди авто – советские внедорож-
ники ГАЗ-67 и ГАЗ-69, выпущенный 
в начале 60-х «Москвич-403», самый 
доступный автомобиль в СССР –
«Запорожец» и не менее знаменитая 
полуторка ГАЗ-ММ.

В мероприятии участвуют семей-
ные экипажи из Барнаула, Бийска и 
Новосибирска. От каждого города –
по два старинных авто. Всего по 
Степному Алтаю путешествуют 17 
человек.

– Наш ретропробег посвящен двум 
темам: уникальным озерам Алтайско-
го края и 60-летию с момента призем-
ления первой женщины-космонавта 
планеты Валентины Терешковой в 
Баевском районе, – рассказывает Евге-
ний Смирнов, координатор клуба ста-
ринной и редкой техники «Самоход».

Он отмечает, что подобная акция у 
них не первый опыт. В прошлом году 
команда отправилась в путешествие 
по Чуйскому тракту. Нынче решили 
сделать что-то новое.

– Наш край уникальный, но в ту-
ристическом плане немного отстает 
от Республики Алтай, а хотелось бы 
по-другому. Места у нас изумитель-
ные. Именно поэтому мы решили 
сделать ретропробег по озерам и уве-
личить количество его участников, –
делится Евгений.

В 2022 году в мероприятии были 
четыре машины, а теперь 8. Одна из 
них носит символический характер –
«Москвич-403» выпущен в тот год, 
когда Валентина Терешкова полетела 
в Космос.

Г�� ��������� �����
Старт ретропробегу был дан поза-

вчера. От Старого базара в Барнауле 
к точке приземления Валентины Те-
решковой в Баевском районе, где 60 
лет назад 19 июня капсула с кабиной 
космической «Чайки» (позывной) со-
вершила экстренную посадку.

– Такая точка была выбрана не слу-
чайно. Наше путешествие начинается 
с туристической локации – Барна-
ульского Арбата, где когда-то образо-
вался город, – отмечает Александра 
Томашевич, директор автономной 
некоммерческой организации «Ту-
ристский информационный центр 
Алтайского края».

Автораритетам предстоит прео-
долеть около 250 километров по до-

рогам Степного Алтая, в пути к этой 
колонне будут присоединяться и дру-
гие восстановленные энтузиастами 
автомобили. К слову, максимальная 
скорость некоторых экземпляров 
не превышает 60 километров в час.

– Мы планируем после ретропробе-
га составить маршрут по уникальным 
озерам Алтайского края. Есть места 
недооцененные вниманием и посеща-
емостью. Поэтому участники составят 
карту, логистику, покажут ключевые 
моменты. В будущем информацию 
передадим туристическим компа-
ниям, чтобы возили гостей по этим 
точкам, – рассказывает Александра 
Томашевич.

М����� �������
Ретропробег завершится 24 июня. 

Участники побывают на Большом Яро-
вом и Малиновом озерах, Горьком и 
Перешеечном, Колыванском и Белом.

Некоторые представители пое-
хали в путешествие и с детьми, и с 
питомцами. Семья Тамары из Барна-
ула в прошлом году тоже принимала 
участие в подобной акции, в 2023-м 
женщина решила поехать вместе с 
ними.

– Из озер знаю только Завьялово, 
поэтому с интересом отправилась в 
путешествие. Жду новых знаний и 
впечатлений. Мне кажется, это бу-

дет полезно, можно познакомиться 
с красивыми местами и другим рас-
сказывать о них, – делится женщина.

Они поедут на ретроавтомобиле 
ГАЗ-67. После войны на нем перевози-
ли вещи, работали колхозники. Муж 
долго мечтал приобрести такую ма-
шину, жена идею поддержала.

– Реставрировали долго, подбирали 
запчасти, искали оригинальные по 
всей стране. На машине мы ездим на
9 Мая. Это для нас значимый празд-
ник. Иногда зимой выезжаем на при-
роду, – делится Тамара.

Она отмечает, что ретроавтомо-
били всегда вызывают интерес у 
окружающих.

– Где бы мы ни остановились, всег-
да подходят, спрашивают. Получа-
ются мини-выставки. Люди смотрят 
на машины, трогают, а на их лицах 
появляются добрые улыбки. Это на-
стоящие машины времени, которые 
возвращают человека в доброе про-
шлое, – считает Тамара.

Отметим, что мероприятие про-
водится при поддержке Управления 
Алтайского края по развитию туризма 
и курортной деятельности и Тури-
стского информационного центра 
(ТИЦ) региона.

Наталья
АНДРОНОВА

(фото автора)

Поторговать не успели
Двое сбытчиков синтетических наркотиков 

в Алтайском крае предстанут перед судом.
Межрегиональный канал поступления в регион 

запрещенных веществ пресекли сотрудники УФСБ 
России по краю. Сначала была получена оператив-
ная информация о прибытии в Алтайский край 
29-летнего жителя Новосибирска, планировавшего 
сбывать наркотики в Барнауле, Бийске и Рубцов-
ске, сообщили «АП» в пресс-службе ведомства.

Его задержали на федеральной трассе под 
Новоалтайском. В багажнике его автомобиля 
были обнаружены 4 пакета с 2 килограммами 
мефедрона. Вскоре выявили и его «коллегу», 
который должен был забрать зелье, чтобы уже 
распространить. Им оказался 30-летний бий-
чанин, взявший из тайниковой закладки 500 
граммов мефедрона.

Когда оперативники устанавливали обстоя-
тельства преступления и других его участников, 
в Новосибирской области обнаружили тайник.
В нем находилось еще 5 килограммов «синтетики».

Разговор на 100 тысяч
Мошенники обобрали 92-летнюю житель-

ницу Павловского района, рассказав ей о ДТП, 
в которое якобы попала ее родственница.

Сообщение о том, что пожилая женщина стала 
жертвой аферистов, действовавших по старой 
обманной схеме, поступило в полицию от ее прав-
нучки. Пожилой сельчанке на стационарный 
телефон позвонил некий мужчина и представился 
следователем. Огорошил новостью, будто ее внучка 
попала в дорожно-транспортное происшествие, в 
результате которого пострадали люди, и теперь 

требуются деньги. Растерянная пенсионерка на-
звала свои данные и адрес…

До самого момента передачи денег лжеследо-
ватель продолжал оставаться на связи. Разговор 
длился около часа, пока на пороге дома не появился 
курьер. Женщина передала незнакомцу пакет со 
сбережениями – 100 тысяч рублей. После этого 
человек, который разговаривал с ней, заверил, что 
все будет в порядке, и положил трубку.

Спустя некоторое время пенсионерка поня-
ла, что, скорее всего, ее обманули, по телефону 
сообщила о случившемся дочери... Сотрудникам 
правопорядка бабушка рассказала, что о подобного 
рода мошенничествах знала, участковый вручал 
ей памятку. Но, пока общалась с аферистами, не 
вспомнила об этом. Полицейские устанавливают 
причастных к преступлению.

Приревновал…
Житель Шипуновского района отправится 

в колонию за покушение на убийство и неза-
конное хранение взрывчатки.

Началось все с того, что жительница одного из 
сел решила расстаться с мужем, так как тот чрезмер-
но увлекался алкоголем, а также поднимал на нее 
руку. Через некоторое время у нее появился новый 
супруг, что негативно воспринял предыдущий. 
Он стал преследовать пару, угрожать убийством.

В один из дней июня 2022 года перешел от слов 
к делу. Явился в дом бывшей жены и соперника. 
Направил охотничье ружье ему в голову и нажал на 
курок. Но мужчина успел уклониться от выстрела, 
а затем забрал оружие у непрошеного визитера 
и вызвал полицию. Кроме того, в ходе обыска на 
усадьбе злоумышленника было обнаружено про-
мышленно изготовленное взрывчатое вещество.

В ходе следствия вину в содеянном фигурант не 
признал и настаивал на рассмотрении уголовного 
дела судом присяжных заседателей, сообщила «АП» 
помощник руководителя регионального Следкома 
РФ Людмила Рязанцева. Но они пришли к выводу 
о виновности подсудимого. Суд назначил ему 9 лет 
колонии строгого режима.

Угонщик-
автослесарь

Автовладелец, лишившийся иномарки, 
недоумевал, как мог исчезнуть автомобиль, 
у которого не было аккумулятора. Сомнения 
развеяли полицейские.

37-летний барнаулец пожаловался сотрудникам 
правопорядка, что его «Тойота-Королла» находилась 
около дома и исчезла в одну из ночей. И похитителя 
задержали по горячим следам. Как выяснилось, 
на иномарку покусился 30-летний ранее судимый 
слесарь одного из автосервисов Барнаула. Как при-
знался «мастер», много дней он ездил на работу 
на общественном транспорте и из окна автобуса 
заметил стоящий в одном и том же месте на улице 
Суворова автомобиль «Тойота».

В ходе застолья с другом автослесарь вспомнил 
об этом и предложил покататься на автомобиле, 
который он якобы купил. Приятель согласился. 
Когда слесарь открыл капот, то увидел, что акку-
мулятор отсутствует. Этого его не остановило. Он 
сходил в автомастерскую, где взял аккумулятор 
и ключи, которые подходят к замку зажигания. 
Завел автомобиль и повез друга кататься. Но потом 
замкнуло замок зажигания…

За угон мужчине придется ответить в уголов-
ном порядке.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  ГОРОДСКАЯ СРЕДА .   ТУРИЗМ .

Общее фото на память. Последние штрихи перед стартом.

Пусть все услышат о проекте!Семья из Бийска покоряет новые рубежи.

Сцена из «Сна смешного человека».

Плати
рублями
вместо лир
В Турции заработал сер-

вис SigmaPay, который по-
зволяет использовать в не-
которых торговых точках 
российские банковские 
карты и Систему быстрых 
платежей (СБП). Наклей-
ка с надписью SigmaPay 
обычно располагается на 
стойке продавца.

Ранее россияне могли 
оплачивать услуги лишь в 
некоторых отелях, исполь-
зуя Visa, Mastercard, «Мир» и 
UnionPay (даже из санкци-
онного списка). Теперь по-
добный функционал начали 
устанавливать и магазины –
в них начала появляться 
информация с логотипами 
банков и сервисов, через ко-
торые принимается оплата.

На сайте провайдера со-
общается, что со счета поку-
пателя рубли списываются 
в течение двух рабочих дней 
и поступают на счет в турец-
ком банке. По отзывам, по-
купки обходятся дороже 
примерно на 12%.

Никита ИВАНОВ

  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ .

  СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ .

Отмечены на высоком уровне
Президент Владимир Путин подписал указ о вручении 

россиянам государственных наград за профессионализм 
и многолетий труд. В список отмеченных попали и три 
жителя Алтайского края.

Медалью Луки Крымского награждена медсестра Бобровского 
психоневрологического интерната Первомайского района Галина 
Крахмаль. Галина Александровна грамотный, квалифициро-
ванный специалист. В работе проявляет исполнительность, 
инициативу, компетентно организует деятельность младше-
го медперсонала. Кроме того, занимается обучением молодых 
специалистов.

Знаком отличия «За наставничество» награжден мастер тер-
мического участка Алтайского приборостроительного завода 
«Ротор» Сергей Щерб. Стаж Сергея Дмитриевича составляет 
42 года. За это время он отличился высокой квалификацией, 
сделал множество эффективных рационализаторских пред-
ложений. В течение последних 25 лет он был наставником у 
семнадцати молодых специалистов. Ученикам он показывает 
практические приемы работы, обеспечивает выполнение ими 
учебно-производственных заданий.

Почетное звание «Заслуженный машиностроитель Российской 
Федерации» присвоено токарю Алтайского приборостроитель-
ного завода «Ротор» Владимиру Уракову. При непосредственном 
участии Владимира Александровича ведется освоение и вне-
дрение в производство высокотехнологичных деталей и узлов. 
Он инициирует использование как нового инструмента, так 
и вносит предложения по конструкции и технологичности 
станочной оснастки.

Никита ИВАНОВ

Юные защитники
С 21 по 25 июля в Змеиногорском районе пройдет фести-

валь экологов «Зелёные колокола». Местом проведения станет 
берег Колыванского озера.

Среди участников будут представители экологических объе-
динений в возрасте от 10 до 17 лет.

В ходе конкурсов им предстоит помериться знаниями о при-
роде Алтайского края, побороться за лучший дизайн экосумки 
из хлопка, а также обсудить проблему раздельного накопления 
и утилизации отходов.

Ребят ждут мастер-классы, экологические квесты и викторины.

Душевно на природе
25 июня жители Алтайского края могут принять участие 

в экологическом фестивале в национальном парке «Салаир».
В райцентре Ельцовка соберутся творческие коллективы, ис-

полнители, мастера прикладного искусства из Ельцовского, То-
гульского, Солтонского, Заринского районов. Ожидаются гости 
из Новокузнецкого района Кемеровской области.

В Минприроды отмечают, что коллективы покажут номера на 
следующие темы: «Я вам о мёде расскажу…», «Рыбацкие байки», 
«Я – экскурсовод». А кроме того, состоится конкурс вокалистов 
«Душа Салаира».

Дмитрий СЕРДОВ

Длинная коса –
барнаульская краса

В барнаульском парке «Лесная сказка» прошел конкурс на 
самую длинную косу.

Участие в конкурсе приняли 49 жительниц краевого центра. 
Победительниц определили в трех возрастных номинациях. 
В самой младшей победила восьмилетняя Софья Давыдова с 
69-сантиметровой косой. Роскошные волосы длиной в 88 см 
позволили взять первое место в следующей категории Полине 
Маташковой (11 лет).

Абсолютным победителем среди взрослых стала Татьяна Гор-
дикова, которая с гордостью носит косу до колен в 116 см.

Татьяна ПЕРВОВА

Фото с зарубежной банкой
В Белокурихе по-

явился необычный 
арт-объект. В каче-
стве декорации фо-
тозоны установили 
памятник Coca-Cola. 
Необычная жестя-
ная конструкция с 
воткнутой сверху 
трубочкой уже на-
чала притягивать 
первых туристов.

Снимок опублико-
ван в сообществе «ГО-
РОДок Белокуриха». 
Местом размещения 
объекта стал парк 
«Колесо». Памятник 
создали в честь ушед-
шей с российского 
рынка корпорации и 
ее оригинального на-
питка, пояснил автор 
публикации.

«Появилось много 
похожих по вкусу, а 
порой и лучше на-
питков, но тот клас-
сический напиток 
официально покинул 
прилавки наших тор-
говых точек», – сказа-
но в сообщении.

Создатели объекта 
отметили, что во вре-
мя обработки ржавой 

цистерны использо-
вали для очищения 
ортофосфорную кис-
лоту. Каково же было 
их удивление, когда 
при копировании ори-
гинальной надписи 
состава напитка на 
арт-объект они увиде-
ли в его составе это же 
химическое вещество!

Большинство ком-
ментаторов негативно 
встретили памятник 
зарубежному напит-

ку. По их мнению, 
подобные компози-
ции – «для быдла», к 
тому же не стоит про-
славлять компанию 
из недружественной 
страны. В качестве 
альтернативы поль-
зователи предложили 
установить памят-
ник какому-нибудь 
советскому напитку, 
например квасу.

Герман
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